
Die Verwaltung erläutert anhand einer PowerPoint-Präsentation die aktuelle 

Haushaltslage und gibt Auskunft über die Gewerbesteuer-Einnahmen, 
Investitionsausgaben, außerplanmäßigen Ausgaben ab 10.000 € und den 

Grundstücksgeschäften. 

 

Die BfM-Fraktion fragt nach, ob es Schwankungen bei den Personalaufwendungen 

gibt?  

Die Verwaltung erläutert, dass der Beschluss aus der letzten Ratssitzung hinsichtlich 
des zusätzlichen Personalbedarfs zur Flüchtlingssituation zu einer Erhöhung der 

Personalaufwendungen führen wird. 

 

Die CDU-Fraktion bittet um eine Aussage zum vorläufigen Jahresergebnis des 

Haushalts 2015. 
Die Verwaltung hat bei der Aufstellung des Haushaltes 2015 bereits ein Defizit von 

über 5% prognostiziert. Nach derzeitigem Stand wird das Defizit aber vermutlich 

noch darüber liegen. 

 

Die SPD-Fraktion bittet darum Vergleichszahlen von den Nachbarkommunen 
vorzulegen. 

Die Verwaltung legt dar, dass die Zahlen zu den Haushaltsdaten der 

Nachbarkommunen öffentlich zugänglich sind. Vergleiche sind problematisch, da in 

den Kommunen jeweils andere Infrastrukturen oder Personalstrukturen vorliegen. 


